

PRECIOS DE SUSCRICION.

Orihuela, un mes, 0-30 pías.
Fuera, un trimestre 1-75
Número suelto, 0-15
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

PAGO ANTICIPADO.

EL DIA

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion: Puerta nueva, número 14.

No se devuelven originales aunque no se publiquen.

Toda la correspondencia al Director.

SEMANARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

ACADEMIA DE PREPARACION

para carreras especiales, civiles y militares, dirigida por un Capitan de ejército y un maestro superior.

Calle del Rio, núm. 1.

HONORARIOS CONVENCIONALES

DE TODO UN POCO

La semana que acaba de espirar ha sido fecunda en debates políticos, efecto de esto ha reinado grande animacion en el congreso dados los incidentes que se han suscitado, iniciados con alguna ligereza por el gobierno, en virtud de la divergencia de apreciaciones que existe en los consejeros responsables en determinadas cuestiones de doctrina; habiendo salido tan mal parado que puede decirse hubo dos muertos, el Sr. Sagasta y el ministro de la gobernacion.

A última hora y al final de la funcion, se destacó otra nota más saliente, y que en poco dá al traste con el ministerio; la crisis parcial planteada por el general Castillo, y resuelta por el Sr. Sagasta

sin, previa participacion de sus compañeros, reservadamente, al minuto, al decir de algunos periódicos madrugadores; la crisis auguramos ha de producir algun nuevo debate que pondrá en tortura al ministerio.

Los consejeros responsables tuvieron noticia del resultado de la crisis, cuando se remitieron á los cuerpos colegisladores las correspondientes comunicaciones, celebrando acto continuo una importante conferencia el ministro de Estado con el presidente de la Cámara, manifestando el primero, que se hallaba dispuesto en vista del proceder del Sr. Sagasta á presentar su dimision. Enterado que fué el Jefe, del chubasco que se le venia encima, y de la probabilidad de la pérdida del poder, que es su único ideal, procuró calmar los escitados ánimos de la grey democrática, dando las más satisfactorias esplicaciones, con el objeto de conjurar la tormenta, y vivir un poco mas de tiempo con aparente tranquilidad.

El Ministro de Estado accedió aunque con repugnancia, á lo expuesto por el Sr. Sagasta, pero mucho tememos que ya la paz en

vista de lo ocurrido, pueda ser duradera.

**

No hay peor sordo que el que no quiere oír. Sugiérenos el recuerdo de este proverbio, una comision de feliz memoria que en Agosto del verano último se nombró en el círculo de La Sociedad Agrícola para que procediera por todos los medios humanamente posibles á recoger suscripciones, con el objeto de construir un circo taurino que diera animacion á esta ciudad en la época destinada para la feria. La comision en los primeros momentos de entusiasmo no se daba un punto de reposo, tanto, que llegó á hacer concebir esperanzas halagüeñas, de ver realizados los deseos de los inspiradores del proyecto y del público en general.

Pero ¡oh desencanto! sin saber la causa, sin haber dado cuenta la comision de la marcha de sus trabajos, se observa con disgusto que aquella empieza á sustraerse de las miradas del público y abandonar por completo la importante mision que se le confiara. Hasta el presente no ha podido nadie darse cuenta de un modo fehaciente, el

móvil que la comision tuvo para declinar su mision, sin ponerlo en conocimiento de la junta general ó de la reunion que la nombró para tan delicado cargo. Es decir, que debido á la comision que se retiró sin evacuar su cometido, y sin dar cuenta de los móviles que le impulsaron á tomar esa resolucion, tendremos en la época de la feria la misma desanimacion que en años anteriores; y es tanto mas punible la determinacion tomada por la indicada comision, por cuanto se le acercaron algunas personas haciendo proposiciones al proyecto, con objeto de que lo pusieran en conocimiento de cierta sociedad, que era la que al parecer llevaba la iniciativa en el asunto; los que propusieron las bases no han tenido hasta la fecha, que sepamos, la satisfaccion siquiera por cortesía, de recibir contestacion alguna. La responsabilidad en último caso queda íntegra, reservada á la comision, por no hacer público, que se retiraba del cargo que se le habia confiado, por tropezar con obstáculos que impedían desempeñar su cometido como requería la importancia del asunto. Esto es lo que procedía. Ahora ya

Daban cuanto podían á la bomba; pero el agua subia mas y mas en la bodega, y sólo aguardaban ya el momento en que el navio se fuese á fondo. Para aligerarle, se echó al mar todo lo que no les hacía gran falta, como cañones, fardos, pipas; pero nada sirvió.

En esto, otro buque había oído la señal de pedir socorro; y envió una lancha para libertar la tripulacion; pero esta lancha no podía acercarse, por que las olas estaban demasiado encrespadas. Arrimóse, en fin, á la popa lo bastante para echar un cable á la gente del navio que naufragaba, por cuyo medio tiró ella de la lancha; y al punto todos los que estaban en disposicion saltaron á ésta para salvarse. *Robinson*, que no podía tenerse en pié, fué arro-

navio flotante, esto es sobre el agua. Por fin un marinero meneó fuertemente á *Robinson*, preguntándole si había él de ser el único que estuviese tendido sin hacer cosa alguna mientras los demás trabajaban cuanto podían.

Probó, pues, á levantarse, á pesar de su debilidad; y se puso á dar á una de las bombas. En estas circunstancias mandó el capitan disparar algunos cañonazos para hacerá otras embarcaciones (por si actualmente se hallaban algunas cerca) la señal del peligro en que estaba. *Robinson*, ignorando el motivo de aquel estruendo, creyó que el vajel se había abierto; y volvió á desmayarse. Un marinero, que ocupó su lugar, le apartó, dándole un puntapié; y le dejó allí, creyéndole muerto.

alcanzarle; que si nó, le perderemos de vista, por que él va que vuela.

Dos dias seguidos tuvieron buen tiempo y buen viento. Al tercero se cubrió el cielo de nubes, el mar se obscureció; y aumentándose por momentos la lobreguez, empezó á soplar el viento con violencia. Unas veces menudeaban tanto los relámpagos, que parecía estar ardiendo en llamas el cielo; otras veces se advertían unas tinieblas como si fuese media noche; seguía-se el estruendo continuado de los truenos; llovían torrentes de agua, y la tempestad agitaba el mar con tal impetu que las aguas se hinchaban, y se levantaban como montañas.

¡Si entonces hubiérais visto como balanceaba el navio! Ya una ola furi-

perdemos por completo la esperanza de que un día puedan lucir sus habilidades en nuestro circo, los dedicados al arte de Pepe-Hillo. Solo nos falta para hacer más tétrico el cuadro, que los propietarios de nuestro coliseo, procedan en definitiva á su venta, pues según de público se dice, andan en arreglo con una casa *extranjera*. Estamos mejor que queremos.

SUETOS Y NOTICIAS.

Hace un mes que dió á la estampa D. Manuel Ossorio y Bernard su libro *Progresos y extravagancias*, festiva á la vez que intencionada crítica de algunas osadías de la ciencia moderna, y ya ha puesto á la venta otro trabajo llamado á lograr el mismo envidiable éxito. Titúlase *Monólogos de un aprensivo*, y es un completísimo estudio del hombre que tiene la desgracia de creerse víctima de todas las dolencias y de todas las catástrofes.

Los pedidos de la una como de la otra obra pueden dirigirse al autor, calle del Duque de Alba, número 6, Madrid, acompañando dos pesetas para *Progresos* ó una para los *Monólogos*.

Dice un colega local.

«¿Qué pasa por Catral que se nos dice ha sido suspendido el ayuntamiento, y nombrado otro interino?»

¡Oh poder del fusionismo!

De esta se acredita para siempre la sinceridad electoral.

No caro é *ilustradísimo* colega: la sinceridad electoral se acreditó hace tiempo, con el pacto del Pardo.

Y para mayor gloria de la sinceridad fusionista, lleva el V.º B.º de los ortodoxos.

Con que paciencia, y... aguantar.

¿Qué causa ha habido para que aun esté en pié la caseta que existe junto á la Iglesia de Santa Justa? ¿Es que los acuerdos que toma nuestro ayuntamiento, solo se complimentan, cuando inte-

resan á fines políticos del partido fusionista? Nos causa ya tedio, tener un día y otro que llamar la atención de nuestra primera autoridad, sobre cosas que no debiera dar lugar á que se le excitara, máxime cuando se trata de ejecutar acuerdos del municipio; pero como quiera que ni aun lo acordado por el ayuntamiento se lleva á efecto por quien tiene la ineludible obligación de ejecutarlo, de ahí la razón que aunque se nos desoiga en nuestras justas quejas, estaremos continuamente llamando la atención de la autoridad aun á fuer de molestarla, en lo que nos parece digno de dario á los vientos de la publicidad.

Se ha dado lectura en las iglesias de la diócesis á la notable pastoral que nuestro sábio y virtuoso prelado dirige á los fieles con motivo de la cuaresma.

En atención á que cada día es mas enérgica y severa la vigilancia sobre los vinos en las aduanas francesas, llamamos muy encarecidamente la atención sobre los exportadores de dicho caldo á fin de que estos vayan exentos de la mas insignificante cantidad de color artificial.

¿Tiene seguridad nuestra primera autoridad municipal de que son cumplidas por sus agentes las órdenes que les dá? Decimos esto, porque no hace muchos días dispuso, en uso de sus atribuciones y protegiendo la inesperta juventud, la salida de la población de algunas *horizontales* ó *Niniches*, y si bien al principio se cumplió esta orden, al llegar á Callosa aquellas señoras volvieron sobre sus pasos, y tenemos la seguridad que están en esta Ciudad. ¡Ojo, señor Alcalde! no vayamos á tener otro disgusto en... la... grey oriolana.

Mal empieza las obras el nuevo Casino Orceitano y auguramos un final peor; y decimos esto, porque sabemos que el encargado de aquellas al hacer los trabajos de gabinete para el corte de piedras del arco en que se ha de apoyar una de sus fachadas, sufrió una

equivocacion, no teniendo en cuenta que debía ser diagonal, y el dovelador al labrar la pieza lo hizo con arreglo á las plantillas que se le dieron, resultando que no ajustan las piezas y tienen que sugetarse con cuñas, lo cual, además de ser falso para el arco, debiendo éste soportar el peso de la mencionada fachada, es fácil no resista este esfuerzo.

Estaría bueno que se viniera abajo el edificio antes de estar terminado.

La «Crónica» á quien contra la costumbre establecida entre periodistas, no llamamos «nuestro *ilustrado* colega» por la sencilla razón de que no lo es, en su último número y refiriéndose á los cacareados «Rengiones cortos» vuelve á los consonantes y á los asonantes, cuestion á la que técnicamente contestaremos, cuando nuestras ocupaciones nos lo permitan; pues siendo una cosa tan baidí, no queremos darle importancia; solo si le diremos que sus *infundios* literarios y sus censuras, nos hacen el efecto del alboroto y grito de los anades cuando en un charco se arroja una piedra.

Si insiste esa bienaventurada señora en sus críticas, prometemos ocuparnos detenidamente de sus composiciones poéticas, y ponerla como el traje de Frascuelo, es decir, de *lila* y oro, con mas *lila* que oro.

La academia preparatoria para carreras especiales, cuyo anuncio publicamos en otro lugar, está dirigida por nuestro amigo el Capitan del Depósito D. Manuel Grau, contando ya con algunos alumnos.

Con el título de «Cantares y Seguidillas» y bajo el pseudonimo del Bachiller Sanson Carrasco, hemos recibido un libro de poesías. Desde estas columnas enviamos un saludo á su autor, y le felicitamos por el gracejo y soltura con que está escrito.

Recordarán nuestros suscritores que en el número 52 de nuestro semanario

y tratando de la votacion para Juez sobrecuero decíamos, que los fusionistas en su afan de recabar votos habían recurrido hasta el extremo de pedir el auxilio de un capellan, que nosotros suponíamos estaba allí para echarnos bendiciones; pero mejor informados podemos hoy decir que no estaba aquel señor en el local á humo de pajas, sino á la husma de cierto nombramiento que á pesar de aquellos servicios y de la promesa, de quien podía hacer el nombramiento, á una autoridad fusionista, recayó en un amigo nuestro á quien sinceramente damos nuestra enhorabuena.

La Señora de nuestro querido y distinguido amigo el teniente coronel de este depósito D. Antonio Bonafós, ha presentado la renuncia del cargo de tesorera de la junta de Señoras nombrada para recaudar recursos para el Pa-pa, por tener que ausentarse de esta población.

Habiendo llegado á nuestras noticias las arbitrariedades que continuamente se cometen en la cobranza de puestos públicos, llamamos la atención de nuestra primera autoridad local para que corrija estos abusos; y además nos permitimos hacerle la siguiente pregunta:

¿Es obligación de los guardias municipales convertirse en cobradores del arrendador de puestos públicos?

Esperamos contestacion.

Ha sido objeto de un atentado brutal, en la noche del jueves de la pasada semana el redactor de la «Publicidad» de Barcelona D. Daniel Ortiz. Parece que un titulado periodista de apellido Madrenas dijo que el que dió la noticia de la mascarada de Gracia, era un periódico que nadie conocia en Barcelona, se arrojó con furia salvaje sobre el Sr. Ortiz, procurando sugetarle, mientras que algunos individuos que le acompañaban, armados de garrotes, le causaron en la cabeza heridas de pronóstico reservado.

Lamentamos el hecho, deseando el

bunda le hacia subir hasta las nubes; ya se hundía precipitadamente hasta lo profundo del abismo; ya se tumbaba de un costado, ya de otro. La gente tenía que asirse de alguna cosa para no caer á cada instante. *Robinson*, que á nada de esto estaba acostumbrado, se sintió con tal desvanecimiento, con tantas náuseas y bascas, que parecía iba á espirar. Lllaman á esto mareo.

Juan.—Eso es lo que vino á sacar.

El padre.—¡Ay, padres míos, pobres padres míos! (no cesaba de exclamar *Robinson*) ya no volveréis á verme. ¡Qué desacierto el mio en haberos dado este pesar!

Oyense de repente unos crujidos debajo de la cubierta.—¡Tened, Señor, misericordia de nosotros! (gritaban los

marineros, pálidos como la misma muerte, y haciendo extremos de desesperacion.) ¿Qué hay? ¿qué es esto? (preguntó *Robinson* casi muerto de terror.) —¡Ay de nosotros! (le replicaron;) somos perdidos; un rayo ha destrozado el palo trinquete (esto es uno de los tres palos derechos de un navío, aquel que está mas cerca de la proa;) y el palo mayor estriba ya en tan poco, que será preciso tambien cortarle y echarle al agua.

Perdidos somos (clamaba otra voz desde la bodega;) el navío hace agua; ya hay cuatro piés de agua.

Al oír esto *Robinson*, que estaba sentado en el camarote, cayó sin sentido. Todos los demás acudieron á las bombas para mantener, si era posible, el

jado á la misma lancha por algunos marineros compasivos.

No bien hubieron remado un poco, cuando el navío, del cual todavía no estaban muy distantes, se fué á pique ante sus mismos ojos. Por fortuna había empezado á serenarse algun tanto la tormenta; pues de otro modo las olas hubieran tragado sin remedio la lancha llena de gente. Despues de muchos peligros, llegaron por fin al otro buque, á cuyo bordo fueron recibidos.

Teodora.—Bueno es que esta pobre gente no se haya ahogado.

Nicolás.—¡Con qué ansia me tenía!

Luisita.—Así escarmentará el señor *Robinson*; y no volverá á hacer otra vez tal disparate.

La madre.—Lo mismo creo yo; y es

alivio del agredido, y el castigo enérgico de los agresores.

El miércoles tuvimos el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo y Jefe, el Senador por esta provincia don José Moreno Leante.

En la pasada semana se han recibido en el Asilo de ancianos desamparados de esta Ciudad y con destino al mismo procedentes de Barcelona, dos preciosas imágenes de San José y Santa Marta, las que han sido costeadas, la primera por el Sr. D. José Roca de Togores, y la segunda por D. Juan Solís, Provisor que fué de este Obispado, y Lectoral de la Santa Iglesia Catedral.

Felicitemos á dichos Señores por el donativo verificado para el Asilo, y á la vez les damos á nombre del establecimiento las mas expresivas gracias.

Llamamos muy especialmente la atención del Alcalde, para que disponga que el Inspector del Rastro revise diariamente las carnes, y al mismo tiempo haga cumplir á los regidores de semana; pues es tal el abandono que existe en la plaza-mercado, que segun nos han informado hay algunos dias que se expenden carnes en completo estado de putrefaccion; y V. S. debe en ello tomarse sumo interés, por ser un asunto relacionado con la higiene y salud de la poblacion; y no es cosa tan baladí, para que en absoluto se prescindá de nuestras escitaciones. Son varias las familias que se han acercado á nuestra redaccion, para manifestarnos, que llamáramos la atención de la autoridad en la cuestion de carnes, pues algunos dias y despues de cocida han tenido que tirarla, á consecuencia del nauseabundo olor que exhalaba. Y despues de todo, cómo no han de estar en completo estado de descomposicion si sabemos que trascurren cuatro y cinco dias sin sacrificar una vaca? (1)

Sr. Alcalde en bien de la humanidad suplicamos á V. S. no desatienda este servicio, pues continuando por este camino, es posible se dé lugar á alguna intoxicacion. Haga V. S. cumplir al inspector de carnes, déjese de contemplaciones con el empleado que no llene sus deberes, y procure no falte de la Plaza-mercado el Regidor de semana.

A mi me llaman el guarda y maldito lo que guardo.

Estos versos de una zarzuela muy conocida pueden aplicársele perfectamente al individuo que en el paseo de la Glorieta tiene este cargo, pues para este feliz mortal todo lo que no sea guardar las flores y arbustos y cumplir con su obligacion lo hace enseguida, llegando ya ha ser un verdadero abuso lo que en dicho paseo ocurre.

Nota. Nos olvidáramos al denunciar esta falta de celo del municipio que estamos en tiempo del *fusionismo*.

Hoy celebra junta extraordinaria la sociedad cooperativa «El Porvenir».

(1) *Ternera aquí, no podemos comerla, nos hace daño.*

Para tratar asuntos de interés para la misma.

Muchos comentarios se han hecho respecto á la peticion de la sesion secreta, solicitada por un concejal *ortodoxo-fusionista* para tratar de un asunto grave; son varias las versiones que han llegado á nuestros oidos como vagos rumores más ó ménos verídicos; y como la gente es muy dada á la chismografía, de ahí, que cada cual haya emitido juicio sobre la sesion secreta que celebró nuestro Ayuntamiento. Qué, ¿el asunto de que se ocupó la corporacion era de tanta importancia que mereció los honores de ser discutida á puerta cerrada?

Habría que desentrañar alguna cuestion de *interés*, vamos.

El martes último, segun nos han informado, á las ocho y media de la noche, andaban vagando por las calles de esta poblacion en completo estado de embriaguez unos extranjeros que conducian detrás un enjambre de chiquillos, produciendo una algarabía infernal, formando el público diversos comentarios de lo que podria ser aquella gritería; algunos municipales se incorporaron á la turba, y en vez de conducirlos á la prevencion para que durmieran la *pitima*, se presentaron con aquella con sin igual cinismo en una casa de comercio, manifestando al dueño del establecimiento, si permitiría que aquellos extranjeros bailasen unos *currucos*. El dueño, indignado al ver tal osadía se negó como era muy natural, echando á la calle toda aquella gente con la música á otra parte.

Como el Sr. Alcalde tiene que ocuparse de otros asuntos que merecen dedicarse á ellos por su índole especial, no le queda tiempo suficiente para averiguar si la fuerza dedicada á la conservacion del orden público, cumple exactamente con su deber.

Es verdaderamente lastimoso el estado en que se encuentran algunos de los pueblos pertenecientes á la region de la marina concerniente á la grave y repugnante enfermedad de la lepra; es tal su desarrollo que en algunos de aquellos pueblos apesar de la insignificancia del vecindario se cuentan por docenas, y urge que la Diputacion Provincial, ó el gobierno tome medidas radicales que comprendemos no pueden ser otras, que el mayor aislamiento de los enfermos, y para el efecto es de imprescindible necesidad un establecimiento donde se alberguen los desgraciados que contraigan aquella, dotado con todos los requisitos necesarios que aconseja la ciencia para estos casos.

Sabemos que la Diputacion instruyó un expediente, hace ya mucho tiempo, reconociendo por aquel entonces la necesidad de un hospital, exclusivo para los leprosos, y hoy, que el mal por desgracia toma proporciones alarmantes, hay mayor necesidad del indicado establecimiento; así es que la Diputacion no debe demorar un asunto de tanta importancia y desenterrar el expediente, poniéndolo en tramitacion á la mayor brevedad para que pronto sea un hecho la habilitacion del local,

depositando en él, los que han tenido la desgracia de ser invadidos por tan repugnante enfermedad.

Con motivo de haber ascendido á Coronel nuestro íntimo amigo D. Rafael Codina y por asuntos relacionados con su nuevo destino, salió el viernes en el primer tren para Madrid, teniendo el gusto de estrecharle la mano en la estacion.

Nuestro buen amigo el joven Capitán del Batallon Depósito de esta ciudad D. Adolfo Lizon, con el deseo de no separarse de su tierra nativa, ha solicitado su pase á la escala de reserva con residencia en esta ciudad.

Ha fallecido víctima de una aguda y rápida enfermedad, la Señora de nuestro querido amigo D. Faustino Saenz.

Damos el pésame á tan buen amigo, y le deseamos resignacion bastante para soportar tan rudo golpe.

El general D. Zacarías Gonzalez Goyeneche nombrado para pasar revista de inspeccion á los cuerpos de este distrito militar, se encuentra en la actualidad en el ejercicio de su cargo, siendo esperado en esta poblacion de un momento á otro para verificarlo á los batallones de Reserva y Depósito de la localidad.

Si nuestros informes no son equivocados en las próximas Pascuas el Casino «Círculo de la Union» celebrará baile de Sociedad, que esperamos esté tan concurrido como los pasados de Carnaval. El dueño del café del mismo D. Cayetano Guillen, tiene el proyecto, en vista del favor que el público le dispensa, de establecer grandes mejoras, tanto en el decorado como en su ya bien montado servicio.

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de *La Balanza* periódico político que vé la luz pública en Villajoyosa. Felicitemos de todas veras al nuevo compañero aceptando de buen grado el cambio, y le deseamos larga vida y muchas suscripciones.

Para hoy á las diez están citados en el local que ocupa el «Casino Orcelitano» los socios accionistas del mismo. Esto que en circunstancias normales nada tendria de particular, hoy, tiene mucho de extraordinario, teniendo en cuenta los chismes ó no chismes que circulan en la localidad referentes á que muchos han vendido sus acciones, otros han dejado de ser socios, y un buen número están disgustados con la marcha de la sociedad. Como amantes del bien de la ciudad sentimos estos *tras-piés* de un Centro de cultura y buenas costumbres.

Han terminado las oposiciones que en nuestra Iglesia Catedral se estaban celebrando para proveer la plaza de segundo organista de la misma. Tres han sido los opositores, y segun tenemos entendido ha dejado su nombre á buena altura el joven hijo de Orihuela D. Monserrate Vicente.

Como no dudamos un momento de la

rectitud que á todos sus actos imprime el Cabildo Eclesiástico, abrigamos el convencimiento que obtendrá la plaza, el que verdaderamente se haya hecho acreedor á ella.

VARIEDADES

EL RICO ORGULLOSO

Leídos en la Academia el 7 de Marzo 87

En alternada jarana nunca admite el rico al pobre, ni al darle lo que le sobre se lo dá de buena gana.

Quando el pobre á mendigar se acerca al rico y suplica... antes de acabar, replica el rico:—no puedo dar.

Huye de él en el paseo, no le mira en el café; ni permite que su fé cerca de él busque recreo.

No le contesta á un saludo, ni se mueve á compasion; y su altiva educacion empece ver al desnudo.

De-él en la calle se aparta, ni en la calle les veis juntos: se separan aun difuntos: ¡el orgullo nunca se harta!

Ellos en cuenta no han que su presente inclemencia su posterior descendencia algun a vez sufriran.

¡Las cenizas que hoy se tiran tal vez á la cumbre vayan: jamás al hombre atalayan los que á la tierra no miran!

Quizás nazca el orgulloso en donde ni aun pensar quiere; de dó la razon infiere: d e cenizas de un leproso.

Me diten pues y digan francamente si no es una verdad lo que yo siento: *Al fin y al cabo tenaz ó leve viento los átomos confunde indiferente.*

6 Marzo 87

Anta

SERVICIO PARTICULAR

DE

EL DIA.

Madrid 11. —5:50 t.

Circulan rumores crisis, destituidos fundamento.

Rodriguez Arias Subsecretario ministerio guerra.

General Daban director artillería. Rumores precauciones militares.

Madrid 11.—7 t.

Amigos Martos oponense aprobar projectos convenio compañía trasatlántica.

El Corresponsal.

Imp. de C. Payá, Mayor, 37.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA URBANA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS

SOBRE LA VIDA

Establecida en Paris, 8, CALLE DE PELETIER, 8, desde el año 1865.

VIGILADA POR EL GOBIERNO FRANCÉS.—Autorizada en España por R. O. de 15 Octubre 1881

FONDOS DE GARANTIA.

Las existencias de la Compañia (*capital social de doce millones de francos, reservas, etc.*), representadas por fincas, metálico, valores moviliarios franceses de 1.ª clase alcanzaban en 31 de Diciembre de 1886, á

50 millones de francos.—Ciento ochenta millones de reales.

LA URBANA vida fundada en 1865 es la sociedad que mas ha superado entre todas las francesas; tiene dadas pruebas de su importancia y solidez, habiendo asegurado en 20 años mas de 1200 millones de reales.

No existe pues compañía ninguna de seguros sobre la vida que en 20 años de existencia, haya formado un capital de 50 millones de francos, sin perjuicio de haber distribuido anualmente á sus asegurados cantidades considerables.

En LA URBANA la participacion en los beneficios se distribuyen anualmente.

LA URBANA admite la competencia de los tribunales españoles, y todas las cuestiones que se susciten en España contra la compañía, serán sometidas á los tribunales de las poblaciones en que tengan establecidas las agencias.

Director de LA URBANA en Orihuela, D. Agustin Lopez, plaza de Cubero número 9.

VERDADERA PANACEA

Para facilitar el babeo de los niños

PREPARADA POR EL FARMACEUTICO

D. LUIS BRACH Y GÁMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composicion quimica, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferencia, les hace brotar fuertes dentaduras, y á encanijados los transforma en robustos niños.

El mejor elogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de doce años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte. Único depósito, Farmacia de su autor Hostales, 10.

COLEGIO

DE LA PURÍSIMA CONCEPCION

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES

ESTABLECIDO EN ESTA CIUDAD

Trinidad 3,

Incorporado al Instituto de Alicante bajo la direccion de

D. JOAQUIN DURENDEZ
INSPECCION DEL DIOCESANO

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos de todas edades

Las asignaturas del bachillerato se hallan distribuidas en cinco cursos.

Para más detalles pídansé reglamentos al Director.

LA TAURINA

Licores del pais, del extranjero, Coñac de diferente marca garantizado. Champan de infinidad de marcas, Cerveza Alemana, Suiza é inglesa.

Manteca, Dinamarquesa; Conservas de todas clases, Jerez, Manzani-lla, Málaga, Pajarete y otros, Aguardientes buenos.

Vinos de mesa de todas clases y precios, aceite del pais y andaluz.

Acete higado de bacalao, á 4 reales libra.

EL SIGLO

ALMACEN DE GÉNEROS DEL PAIS Y EXTRANJEROS

DE

ANTONIO ORTIN CORTÉS

23, MAYOR, 23,

ORIHUELA.

Acaba de recibirse en esta casa una gran remesa de guantes de seda é hilo para señoras y señoritas.

PERSIANAS

de cadenillas de hierro. Las mejores que se conocen por su construccion y solidéz.

DE LA ANTIGUA Y ACREDITADA FÁBRICA DE LA

VIUDA É HIJOS DE M. ALMODOVAR

ASPE

Representante de la casa en esta poblacion Juan Ramos, Vallet, 1.

VISITEN LAS SEÑORAS

LOS GRANDES ALMACENES

DE

EL SIGLO

PARA SUS COMPRAS DE INVIERNO

23, MAYOR, 23.